

# Landkreis Emsland

“Durch die Unterstützung von d.velop haben wir es geschafft, unsere Prozesse nicht nur zu digitalisieren, sondern auch signifikant zu verbessern.”

Alexander Schnauber, IT-Spezialist  
Landkreis Emsland



JETZT REFERENZ LESEN

## Erfahrungsbericht



Alexander Schnauber  
IT-Spezialist, Landkreis Emsland

<b>Organisation</b>	Landkreis Emsland
<b>Thema</b>	Elektronischer Rechtsverkehr (eRV)
<b>Branche</b>	Öffentliche Verwaltung
<b>Mitarbeitende</b>	1.500
<b>Einwohner:innen</b>	325.000
<b>Standort</b>	Meppen
<b>Lösung</b>	Elektronischer Rechtsverkehr & eAkte
<b>Kunde</b>	seit 2010

### Herausforderung

- Papierbasierte Prozesse in der Justiz-Kommunikation
- Überflüssige Postfächer mit einzelnen Nutzenden
- Falsch übermittelte Dokumente
- Verpasste Fristen

### Ziel

- Prozessdigitalisierung
- Einführung des beBPo
- Sichere Übermittlung der Akten an Gerichte
- Effiziente Kommunikation mit der Justiz
- Zentralisierung der Dokumente in Poststelle

### Lösung

- Einführung des elektronischen Rechtsverkehrs
- Kommunikation mit Gerichten über beBPo
- Einrichtung der elektronischen Rechtsamtsakte



# Projekt Steckbrief

## Ausgangssituation

Bereits seit 2010 ist der Landkreis Emsland Kunde der d.velop. Im Rahmen des digitalen Wandels stand der Landkreis vor der Herausforderung, seine Justizkommunikation zu modernisieren. Die bisher papierbasierten Prozesse waren zeitaufwendig, fehleranfällig und ineffizient. Zuerst musste der Landkreis herausfinden, welche Fachbereiche über die EGVP-Schnittstelle kommunizieren. Daraus ergaben sich sieben Postfächer mit einzelnen Nutzenden, über die Dokumente von Sachbearbeitenden versendet werden.

## Zusammenfassung

Der hohe Aufwand und die Unterlagen-Anzahl, die im Straßenverkehrsamt an Gerichte sowie Anwälte übermittelt werden, waren ausschlaggebend für die Einführung des elektronischen Rechtsverkehrs. Das besondere elektronische Behördenpostfach (beBPo) war für den Landkreis Emsland die beste Methode für die Kommunikation mit Gerichten: Die Akten können schnell und sicher übermittelt werden.

## Gründe für d.velop documents

- Ideale Basis und Ausgangspunkt für weitere Digitalisierungsschritte
- Nahtlose Anbindungen an verschiedene Fachverfahren möglich
- Software anpassbar an individuelle Anforderungen

## Gründe für eRV & beBPo

- Gewährleistung der Rechtssicherheit
- Moderne Kommunikation mit der Justiz
- Effizientere Prozesse

## Software-Lösungen im Einsatz

- Elektronische Akte
- Elektronische Posteingangsbearbeitung
- Digitale Unterschrift
- In Planung: Prozessdigitalisierungs-Software

## Zentrale Nutzen

- Effizienzsteigerung
- Erhöhte Transparenz
- Datenschutz & Sicherheit

## Keyfacts elektronischer Rechtsverkehr

### Dokumente empfangen

Die Post wird im eRV über eine Schnittstelle an das DMS übergeben und der Sachbearbeitung zur Verfügung gestellt.

### Elektronisches Empfangsbekennnis (eEB)

Die Sachbearbeitung bestätigt den Empfang eines Dokumentes mit Fristen, woraufhin das eEB erstellt und gesendet wird.

### Dokumente zustellen

Mithilfe des DMS und beBPo können Dokumente ans Gericht versandt werden; inkl. einer Dokumentation der Zustellung in den Notizen.

